

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 3 DE JUNIO DE 1829.

SAN ISAAC MONGE.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de S. Francisco.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 4 h. y 46', y se oculta á las 7 h. y 14'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del día.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	29, 9, 30	69 5.	NE.	Entrenublado
A las 12 del día...	29, 9, 00	75 0.	E.	Idem
A las 6 de la tarde.	29, 8, 60.	71 8.	Id.	Claro

Mareas en esta bahía.

1.ª Altamar á las 3 h. 6' mad. 2.ª Altamar á las 3 h. 25' tar d.
1.ª Bajamar á las 9 h. 15' mañ. 2.ª Bajamar á las 9 h. 34' noch.

En la ciudad de Cadiz á 2 de Junio de 1829. El Sr. D Felipe de Fleyres, caballero de la Real y Militar orden de S. Hermenegildo, condecorado con la cruz de fidelidad militar y con varias cruces de distincion, benemerito de la patria en grado heroico y emiaente, mariscal de campo de los Reales ejércitos, gobernador militar y político de esta plaza, y presidente de la Junta Inspector de escuelas de primeras letras de ella. Habiendo visto este ramo su Señoría dijo: que en atención á que segun aparece algunos maestros de primeras letras, y la mayor parte de las maestras de niñas, sin embargo del edicto publicado en 11 del mes proximo pasado, no han comparecido en la Secretaria de la Junta á presentar sus títulos, sean cuales fueren, ni los documentos que acrediten estar purificados ó haberlo intentado. Debía de mandar y mandò, que se les haga saber por medio del Diario Mercantil, en que se insertará esta providencia, que en el preciso término de tercero dia contados desde el siguiente á el en que se verifique, desde las 5 á las 7 de la tarde, se presenten en dicha Secretaria á cumplir lo or-

2
denado en el referido edicto, y pasado este plazo el teniente alguacil mayor de la real justicia á quien se pasará nota de los maestros y maestras que no hayan cumplido, procederá sin necesidad de nueva providencia á cerrarles sus clases y recojerles los documentos á virtud de los cuales esten ejerciendo el magisterio, dándose cuenta del resultado en la primera junta, para acordar lo demas que corresponda. Y por este auto así lo proveyó y firma su Señoría, con dictamen del Sr. D. Joaquin de la Escalera, del Consejo de S. M., Juez de lo civil de esta ciudad que tambien lo firma de que doy fe. = Felipe de Fleyres. = Escalera. = Luis Barrera de los Heros.

PUERTO FRANCO.

Establccido por el Exmo. Ayuntamiento y Real Consulado el sistema de cobranza que se ha de observar en las puertas de S. Carlos y de Tierra, se advierte que desde mañana 3 del presente se percibirá en aquellos puntos el importe de los arbitrios que deveaguen los vinos, aguardientes, li o es, vinagre y demas liquidos, y los del carbon, leña y ramas, en el acto mismo de introducirse por ellas estos reaglones. Y por disposicion de dichos cuerpos se hace notorio al publico para su gobierno y demas fines consiguientes. Cadiz 2 de Junio de 1829. = Cipriano Gonzalez Espinosa, *secretario del Ayuntamiento.* = Pradencio Hernandez Santa Cruz, *secretario del Consulado.*

NOTICIAS ESTRANGERAS.

Paris 18 de Mayo. — Dije á vmd. hace dos correos que el gobierno turco habia dado orden á sus tropas de devastar el pais de donde hubiesea de retirarse; pero en el dia algunos periodicos añaden que la orden es todavia mas fuerte, pues se ha mandado que al abandonar el pais se saquen los muertos de los cementerios y se metan en las casas á fin de que con la corrupcion inficionenen el aire y se introduzcan enfermedades en el ejercito invasor. Concebirá vmd. muy bien que estos no pueden ser sino cuentos, pues es demasiada la veneracion que tienen los turcos á sus muertos para esponerlos á ser profanados por los que ellos llaman infieles, y esta es una de las razones porque los turcos de Constantinopla tienen su gran cementerio en la costa de Asia, convencidos por algunas predicciones supersticiosas de que presto ó tarde deben ser arrojados al Asia, de donde vinieron, y tratan de poner sus cadaveres al abrigo de los insultos de los cristianos que llegasen á tomar á Constantinopla.

Dicen tambien algunos periodicos que han empezado las operaciones en el Danubio, y que los turcos han tomado la ofensiva lo mismo que en Asia: acciones sangrientas, segun la *Gaceta de Augsburgo*, se han trabado entre los rusos y las guarniciones de Silistria, Giorgewo y Widdin, que han hecho to-

das al mismo tiempo una salida. La pérdida ha sido considerable por ambas partes, por lo cual el general Deibitsch ha mandado órdenes para que las tropas de refuerzo que están en camino, aceleren su marcha, y el mismo general se dirige á Silistria. Los regimientos de guardias entran en los Principados y forman un cuerpo de reserva.

Se asegura que el gran Visir ha llegado ya á Choumla, y el Gran Señor, que para salir de Constantinopla aguardaba recibir provisiones para dejar abastecida la capital, no debe tardar en marchar á campaña, pues han llegado granos de varias partes, á lo que ha contribuido la resolución tomada por la Puerta de permitir en la capital y en sus inmediaciones el libre tráfico y venta de toda especie de granos, harinas, arroz, aceyte y otros artículos de primera necesidad. Hasta por mar, apesar del bloqueo, han entrado viveres y provisiones en Constantinopla; este ejemplo practico debia servir de leccion á algunos economistas, que no quieren persuadirse que la libertad del comercio es la que produce la abundancia y la baratura: los monopolios de cualquiera género que sean siempre son perjudiciales.

En Varsovia se ha publicado un decreto anunciando que el 24 de Mayo es el dia destinado para la coronacion del Emperador Nicolas como Rey de Polonia, el cual en el mes de Junio hará, segun dicen, una visita al Rey de Prusia en la Baja Silesia.

El periodico ingles *Cronicle*, refiriendose á una carta de Plymouth, dice que en aquel puerto se habia recibido órdenes del Almirantazgo para armar cuatro navios de linea que debian estar dispuestos inmediatamente para un servicio urgente: añade que las fragatas la *Aretusa*, la *Ariadna*, la *Blanca* y la *Tetis* deben salir muy presto.

El *Correo de Esmirna*, al publicar la siguiente lista de los buques rusos en el Mediterraneo y en el Mar Negro, responde de su exactitud. En el Mediterraneo 8 navios de linea á saber; el *Azow*, de 70 cañones; el *Gran Duque Miguel*, de 82; el *Alejandro Neivski*, de 74; el *Pere Champeneise*, de 84; el *Ezequiel*, de 74; el *Wladimiro*, de id.; el *Constantino*, de id., y el *Emanuel*, de 60. Siete fragatas á saber; la *Princesa Lowiez*, de 50; el *Constantino*; la *Maria*; el *Alga*; el *Alejandro*, y el *Castor*, de 44; y la *Helena*, de 36. Una goleta de guerra el *Semislick*, de 24: cuatro bergantines, el *Ulises*; el *Telemaco*; el *Aquiles*, y el *Userdia*, los dos primeros de 20 cañones, y los otros dos de 18. Estos veinte buques llevan en todo 1,002 piezas de artilleria. = Escuadra del Mar Negro: nueve navios de linea, á saber; la *Ciudad de Paris*, de 110 cañones; el *Francisco 1º*, id.; la *Emperatriz Maria*, de 84; el *Rey de Prusia*, id.; el *Pantaleimon*, id.; el *Holland*;

4
el *Nordadlet*; el *Skene*, y el *Parmion*, de 74: cinco fragatas, el *Standart*, de 56; la *Estafeta*, de 44; la *Flora*, id.; el *Rajaet*, de 36, y el *Paspechnoi*, id. Ademas 28 entre goletas, bergantines y otros buques menores, formando en todo 42 buques con 1500 cañones. En Octubre último se han botado al agua en el Mar Negro otras cuatro fragatas; pero no se sabe si tomarán parte en esta campaña.

Los periodicos Ingleses hacen mencion de dos viages maritimos que se han hecho en este año, y de cuya brevedad no hay todavia ejemplo alguno, y este no deja de probar los grandes adelantos que se ha hecho en el arte de la navegacion. El Sabado 3 de Enero el *Silas*, capitán Richards llegó de Nueva York á Liverpool en 19 dias, distancia que se calcula en 3200 millas marítimas, lo que viene á ser casi 168 millas cada dia. Pero todavia ha hecho mas el paquete *Eduard Bonaffe*, el cual ha llegado al Havre en 16 dias desde el mismo puerto de Nueva York, cuya distancia es en linea recta de 3225 millas, en cuyo caso debe contarse la maravillosa navegacion de unas 201 millas diarias.

P. D. Se me olvidaba decir á vmd. que no habiendo admitido el duque de Laval Montmorency el cargo de Ministro de Negocios Estrangeros, S. M. Cristianisima en su decreto de 14 de Mayo se ha servido nombrar para este destino á Mr. Portalis, actual Ministro de Justicia, y para esta resulta á Mr. Bourdeau, actual sub-secretario en el mismo ministerio.

A V I S O S.

Lista de los individuos del estinguido cuerpo de Milicias Urbanas de esta plaza que deben presentarse en la Secretaria de Gobierno de ella, á enterarse de asuntos que le son respectivos. = Gabriel de Ceballos. = Manuel Martinez. = Juan Vidal. = Benito de las Conchas. = Pedro Garcia. = José Romero. = Ventura Garcia. = D. José del Rio. = D. José Maria Herrera. = José Rodriguez. = Juan Fernandez de Regutilio. = Francisco Mendoza. = Domingo Haro. = Manuel de Vera. = Antonio Benitez. = Jacinto Barro. = Manuel Fernandez. = Lucas Moreno. = Joaquin Acevedo. = Antonio Maraboto.

En la calle del Empedrador, núm. 212, se alquilan tres habitaciones para hombres solos.

En la plazuela de los Descalzos, num. 79, darán razon de un criado de buenas circunstancias que desea entrar á servir; sabe leer, escribir y contar.

Antonia Salas, de 34 años de edad y viuda, desea pasar á la America sirviendo en el viage á alguna señora; darán razon en la Posada de la Academia.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, plazuela del Pakillero.